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Aos vinte dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte, às 18 horas e 30 minutos, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente ALEXANDRE DOS SANTOS, consistindo a 

mesma, Reunião Ordinária da 13ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2020. Verificou-se a 

existência de quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte 

relação: CLEITON BIRK, EDEMAR SCHUMANN, JÂNIO SIMIÃO DROVAL, LEONIR 

SCHULER, MARCIO GUTH, MARLI HEINLE GEHM, RAFAELLA FAGUNDES PEREIRA 

LIMA e SATOSHI SCALDO SUZUKI. O Presidente saudou a todos e declarou aberta a Sessão 

Ordinária de nº 1831 e de imediato colocou para apreciação as atas de nº 1829 e nº 1830. 

CORRESPONDÊNCIA – Of. SSAS nº 101/2020 que solicita espaço na Casa Legislativa no dia 

26/10 para apresentação da prestação de contas referente ao 2º quadrimestre do ano de 2020. Of. 

Gab. nº 273/2020 informando sobre a iluminação pública na divisa com o Município de Estância 

Velha. Of. Gab. nº 278/2020 em resposta ao ofício nº 318/2020 do Vereador Jânio. Of. Gab. nº 

279/2020 em resposta ao ofício nº 319/2020 sobre incentivos previstos no programa de recuperação 

econômica no Município de Ivoti. Of. Gab. nº 280/2020 em resposta ao ofício nº 289/2020 

informando que não houve auxílio do Município em 2020 ao Instituto de Educação. Of. Gab. nº 

281/2020 em resposta ao ofício nº 309/2020, resposta em anexo. Of. Gab. nº 282/2020 em resposta 

ao ofício nº 294/2020 do Vereador Márcio, informar que receberam recomendação do Ministério 

Público Federal. Of. Gab. nº 283/2020 que encaminha para apreciação Projeto de Lei nº 65/2020. 

Of. Gab. nº 283/2020 em resposta ao ofício 306/2020, informar que já tem data marcada para uma 

copa individual contra o tempo no Bicicross, prevista para o dia 18. Ofício nº 288/2020 que 

encaminha para apreciação Projeto de Lei nº 66/2020. Of. Autarquia nº 37/2020 em resposta ao 

ofício 293/2020 e 31/2020. Of. Autarquia nº 38/2020 em resposta ao ofício nº 298/2020 sobre a 

cobrança de taxas. 

PROPOSIÇÕES – MARLI HEINLE GEHM solicita conforme segue: Executivo: solicitando a 

demarcação das vagas de estacionamento. Executivo: sugerindo que contrate uma empresa para 

fazer a manutenção das lâmpadas de iluminação pública; Ofício parabenizando os Conselheiros 

Tutelares pelo bom trabalho prestado no atendimento à população. Executivo: solicitando que 

plante árvores ao lado da Praça Central; Executivo: Instalação de lixeiras ao redor do Centro 

Esportivo Arno Henrique Muller e conserto do muro; Ofício parabenizando a APAE de Ivoti pelos 

41 anos de existência, agradecendo pelo acolhimento das pessoas com deficiência. Executivo: 

melhorias na área de lazer que fica junto a Escola Ildo, colocando areia e fechando os buracos 

existentes, pois as crianças que usam o local se queixam das pedras e buracos. Ofício para o Corpo 

de Bombeiros solicitando que informe o total de ocorrências atendidas desde o início da instalação 

da corporação até agora. MÁRCIO GUTH e RAFAELLA solicitam conforme segue: Ofício ao 

Executivo solicitando melhorias na Rua das Colinas, esquina com a Rua 7, onde o calçamento está 

bastante danificado; Conserto de vazamento de esgoto na Rua Hugo Edvino Hoch, 483 no Jardim 

Panoramico. Que o Executivo verifique o descarte de lixo no final da Rua das acácias e instale placa 

para não depositar lixo no local; Proceder a limpeza da Praça que fica junto à Alamêda dos Ipês no 

Jardim Panorâmico. Que a Autarquia providencie o fechamento do buraco aberto na Rua Henrique  
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Dias, 1199, pois o mesmo está oferecendo riscos aos veículos que passam pelo local. Conserto da 

tampa de bueiro na Rua Pedro Cassel, 54, e na Rua das Colinas, 164. Que a Secretaria da Saúde 

providencie álcool em gel que fique a disposição dos passageiros que vão a Porto Alegre, tanto nos 

ônibus, como nos veículos menores. Departamento de Trânsito providencie uma lombo faixa em 

frente a Escola Jardim Panorâmico na Rua Henrique Dias, onde já existe uma faixa de pedestres, 

porém, os motoristas não respeitam a mesma. Departamento de Trânsito providencie a pintura de 

branco do cordão no final da Rua Regis Bitencourt, (trecho da Henrique Dias que ingressa para a 

Regis Bitencourt). Troca de lâmpadas queimadas na Rua Dois Irmãos, 33 e ao lado, além de instalar 

duas placas de PARE na mesma rua, dando preferência a Rua Nova Petrópolis. Limpeza de boca de 

lobo na Rua Dois Irmãos, 428. Troca de lâmpadas na estrada que vai para 48 Baixa, nº 110, 130 e ao 

lado tem uma que fica piscando. Recolhimento de lixo seco na Rua da cascata, 697. Troca de 

Lâmpadas na Rua Pedro Dill. Troca de lâmpadas na Rua do Morro do Pedro na localidade de Picada 

Feijão, que em sua extensão tem várias queimadas. ALEXANDRE DOS SANTOS solicita que o 

Poder Executivo entre em contato com a equipe da RGE para que providencie a troca dos postes de 

luz ao longo da Rua do Grotão, onde tem vários com talas e cabos, para que os mesmos sejam 

substituídos por postes de concreto, conforme consta na Lei Municipal nº 3.181. JANIO SIMIÃO 

DROVAL solicita que o Executivo informe qual a metragem da pavimentação que foi feita no 

trecho que começa na Rua São Pedro e vai até a Rua Chapada em frente ao cemitério municipal. 

Ofício parabenizando o Executivo pela revitalização feita na Praça em frente ao campo municipal 

no Bairro Jardim Buhler, que foi um pedido feito pelo Vereador, e também agradecer por terem 

atendido seu pedido efeito a manutenção da parada de ônibus em frente ao Mercado Missões. 

JÂNIO, MÁRCIO e RAFAELLA solicitam ofício parabenizando o jovem Oberdan Ricardo Pies 

Rockenbach pela conquista do certificado por ter participado do 1º Imperial Musik-Festival, 

realizado no dia 10/09 com apresentação de canto e gaita. JÂNIO e MARLI parabenizam todos os 

médicos pela passagem do seu dia 18/10/2020. JÂNIO solicita envio de ofício ao Executivo para 

que inclua metas e prioridades para a Escola Ildo Menghetti na LDO-2021 como: - Quadra 

poliesportiva de concreto, com cobertura, na quadra de areia do espaço de lazer; Melhorias na 

estrutura da escola como: reformar banheiros, colocar mais brinquedos na pracinha onde as crianças 

brincam, fazer um refeitório, fazer um anexo com churrasqueira e cozinha entre o ginásio e o bloco 

D, ampliar a biblioteca da escola, investir na aquisição de computadores novos para a secretaria, 

fazer o paradão e iluminar a praça em anexo ao ginásio da escola Ildo. 

GRANDE EXPEDIENTE: MARLI comentou sobre o seu pedido de demarcação do espaço para 

estacionamento no centro e arredores, pois muitos carros ocupam duas vagas, e já tem pouco espaço 

para estacionar. Marli comentou sobre a troca de lâmpadas e pediu mais agilidade, para que o 

Prefeito veja se existe uma maneira de trocar as lâmpadas por led, e disse que iluminação pública é 

segurança, e sugeriu que fosse contratada uma empresa para fazer a manutenção, e que a secretaria 

de obras destine uns dois servidores para passar bairro por bairro e demarquem os locais onde não 

tem iluminação. Marli também comentou sobre o corona vírus e somente duas pessoas testaram 

positivo, duas mulheres, de  32 e 37 anos. EDEMAR concordou com a fala da Vereadora Marli 

referente às lâmpadas, mas acha que houve uma redução do pessoal em virtude da pandemia, e disse 

que gostaria de saber qual a quantidade de lâmpadas que são trocadas por dia. O Vereador disse que  
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recebeu um comentário de uma pessoa que caiu e machucou a rótula do joelho e foi até o hospital, 

onde colocaram tala feita de caixinha de papelão (por causa da falta de talas), e depois na madeireira 

foi colocada a tala... Edemar disse que com tanta verba que o hospital recebe, não ter talas... 

Rafaella disse que na Secretaria da Saúde tem talas, o material não é caro, e sugeriu que fosse 

encaminhado ofício ao hospital questionando sobre o acontecido... Edemar disse que caminhando 

pelas ruas da cidade, pode ver que a rua que fica defronte ao Restaurante Visão, foi concluído o 

calçamento e calçada ficou pronta... Edemar disse que escuta muita reclamação da Autarquia da 

Água, que abre os buracos e demora para consertar, além de muita reclamação com a cobrança de 

taxas, e deu o exemplo em frente a sua casa, onde foi aberta a calçada, onde tiraram as pedras e nada 

foi feito... RAFAELLA falou sobre uma reclamação que viu no face referente a praça do chafariz, 

onde uma moradora reclamou de balburdia até madrugada, bebidas e tal... Rafaella disse que tem as 

câmeras instaladas no local, com acesso da brigada militar, que deveria ir até o local e identificar 

essas pessoas pelas câmeras. Solicitou envio de ofício ao executivo para que verifique com a 

brigada militar e ver o que pode ser feito, pois a pessoa disse que isso acontece todo final de 

semana. Rafaella falou sobre o pedido de um quebra molas na Rua Henrique Dias, em frente a 

escola, um pouco acima, e pediu que fosse instalado quebra molas em frente a escola concórdia e 

Bem querer. A Vereadora comentou sobre o ofício que o Presidente encaminhou ao executivo 

referente o Projeto de Lei nº 63/2019, e disse que foi questionada no Jardim Panorâmico pelo 

pessoal da causa animal sobre a Lei, e disse que o projeto foi aprovado na Casa com todas as 

emendas e encaminhado ao executivo, e o mesmo não sancionou a Lei...Disse que na sessão do dia 

28/09 novamente questionou e foi quando o Presidente disse que se for para ele assinar, iria assinar. 

Rafaella falou também sobre a lei do Procon, que é algo que já vem batendo a anos, de 2017, onde 

foram feitos vários ofícios ao executivo cobrando que a Lei fosse retirada da gaveta e colocada em 

prática, mas as respostas que viam do executivo era de que não tinha condições financeiras para 

colocar em prática... Falou que o executivo fechou em superávit em 2018 e 2019, então, como não 

tinha dinheiro para regularizar o procon, e pediu novamente o encaminhamento de ofício ao 

executivo solicitando que seja colocado em prática o procon. Rafaella solicitou envio de ofício 

parabenizando a APAE pela bela live realizada no domingo em comemoração aos 41 anos, 

parabenizar Marliese e toda a sua equipe, pelo comprometimento, dedicação e amor ao seu trabalho. 

MÁRCIO comentou sobre o PL 63/2020 que trata da prorrogação dos prazos dispostos nas Leis 

Municipais de nº 3052/2016 e 3277/2019 sobre a regularização de imóveis no Município, e falou 

que não adianta aumentar o prazo se as pessoas encaminham os seus projetos, mas não conseguem 

seu habite-se, e sempre tem duas pessoas no DPU que sempre acham alguma coisa para inviabilizar 

os projetos, e disse que está na hora do prefeito se manifestar e perguntar o que essas pessoas estão 

fazendo ali... Márcio solicitou envio de ofício ao gabinete, questionando as respostas que vem para 

a Casa, onde não é colocado o pedido do Vereador anexo à resposta... Falou também que muita 

coisa está sendo feita via Decreto, e disse que iria investigar isso... Falou do seu pedido para 

limpeza da praça que fica junto à Alamêda dos Ipês no Jardim Panorâmico, e disse que não é pórque 

estamos numa pandemia que precisa deixar crescer mato por tudo. Márcio também comentou sobre 

o álcool em gel que precisa estar à disposição, mas os veículos da saúde estão indo cheios a Porto 

Alegre e dentro do ônibus não tem álcool em gel, as pessoas precisam assinar a lista, pegam na 

caneta e encostam em tudo...Falou sobre seus outros pedidos que estão nas proposições... JÂNIO  
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falou sobre o jovem Oberdan e mostrou o certificado do segundo lugar no festival com 64 

participantes, e parabenizou a ele e sua família, e amigos que curtiram para ele chegar nessa 

posição. Um aluno dos projetos que tinha na Ildo... Falou do corte de incentivo para os 

projetos...Rafaella lembrou que esse jovem esteve na Casa no dia 20/09 e fez um show no ano 

passado, e mereceu por tudo que apresentou na Casa, e disse que deseja que o incentivo volte para 

Escola Ildo. Jânio comentou sobre o projeto da escola, e disse que não foi incluído nada na LDO 

para a escola, e por isso pediu que o executivo inclua verba para a escola na LDO e pediu que a 

comissão de finanças após a sessão possa se reunir e ver onde pode mexer para destinar algum valor 

para a escola. Também falou sobre a possibilidade aumentar o valor do PGA... Jânio disse que não 

localizou nada para causa animal... Jânio falou sobre o projeto que entrou na Casa referente a 

doação de aterro, disse que precisa estar no projeto onde esse aterro vai ser utilizado. Jânio falou 

que os Vereadores estão sendo cobrados nas ruas por causa do aumento que não foi para os 

servidores, e a culpa está sendo dada ao Presidente que pos em votação o projeto antes do prazo. 

Disse que o executivo podia ter feito uma emenda e ter retirado o aumento real e manter o reajuste... 

PAUTA DO DIA  

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 65/2020 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 3.272/2019, que dispõe sobre 

normas relativas à livre iniciativa e ao livre exercício de atividade econômica e disposições sobre a 

atuação do Município como agente normativo e regulador, reinstitui a Lei Geral Municipal da 

Microempresa, empresa de pequeno porte e microempreendedor individual e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 66/2020 – Autoriza o Município a receber doação de aterro de E-Weber 

Participações Ltda. Jânio disse que estará pedindo informações sobre o projeto. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº61/2020 – Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o Exercício Financeiro de 

2021. 

Projeto de Lei nº 62/2020 – Autoriza a transferência de direitos decorrentes da Concorrência 

Pública nº 03/2016, destinada à alienação de lotes da área industrial do Município e a reorganização 

da respectiva área e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 63/2020 – Prorroga os prazos dispostos nas Leis Municipais nº 3052/2016 e nº 

3277/2019. 

Projeto de Lei nº 64/2020 – Concede incentivo financeiro às empresas, com base na Lei Municipal 

nº 3.314/2020, que institui Programa de Recuperação Econômica no Município de Ivoti. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 60/2020 – Concede incentivo financeiro às empresas, com base na Lei Municipál 

nº 3.314/2020, que institui Programa de recuperação econômica no Município de Ivoti. O Vereador 

Jânio disse que veio a resposta do executivo ao seu pedido de informações, mas foi feito via 

Decreto, e pediu vistas. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: MARLI falou sobre a LDO e leu as sugestões a serem avaliadas pela 

comissão de finanças: 1- aumentar em 100% o valor de repasse para o PGA, Programa de Gestão 

Autônoma das escolas públicas municipais, sendo que uma parte desse valor pode ser usado para a 

compra permanente. Os CPMs e CPAs pagaram a mão de obra da pintura das escolas e a internet nos 

últimos anos, hoje esses recursos fazem falta no caixa das entidades... 2 – Prever recursos para cada  
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escola comprar computadores para os laboratórios de informática e parte administrativa. 3 – 

incrementar a oferta de atividades em contraturno nas escolas, reduz custo de transporte no município. 4 

– concluir os PPCI’s das escolas. 5- instituir a feira municipal de iniciação cientifica, premiando 

trabalhos para participarem de outras feiras regionais, com custeio parcial de despesas. Para a Morada 

do Sol, fazer uma quadra poliesportiva de concreto, com cobertura na quadra de areia do espaço de 

lazer em frente a escola Ildo; melhorias na estrutura da escola Ildo e iluminar a praça anexa ao ginásio 

da escola. Rafaella pediu que os professores se tranquilizem com relação aos atendimentos 

psicológicos, porque existe Lei Federal de nº 13935/2019 que garante a psicologia e o serviço social nas 

redes públicas de educação básica. Falou do corte dos programas e da importância disso para os alunos, 

e disse que a comissão de finanças irá avaliar bem a situação e fazer emendas... EDEMAR pediu o 

apoio de todos os Vereadores para uma força tarefa, e citou o final da Rua Goetz, onde fica o posto de 

lavagem, ali tem uns 60 metros que não tem calçamento, e por ali passa todo o movimento que vem de 

Lindolfo. Edemar disse que é um pedido de todos os Vereadores que estão lutando mais de 10 anos para 

conseguir e segundo informações o proprietário dos terrenos do lado direito, não concorda em pagar, e 

pediu que em vez de colocar 190 mil numa ponte para favorecer pessoas que vem só de vez em quando, 

que fizesse aquele pedaço... Jânio pediu que a assessora jurídica verifique quanto que sobra ao ano nos 

cofres da Câmara, e retirar uns 100 mil do valor... Satoshi sugeriu que durante a semana já verifiquem 

as emendas e repassem para todos para poder aprovar o Projeto até final do mês. MÁRCIO solicitou 

envio de ofício para a Secretaria da Saúde para ver a possibilidade de conseguir mais especialidades de 

oncologia, e disse que tem nove pessoas na fila de espera diagnosticadas com câncer, e a referência é o 

hospital Regina, e não tem mais parceria com Porto Alegre. Márcio também falou sobre o menino João 

que tem AME, e pediu que fosse encaminhado ofício ao Presidente Jair Bolsonaro relatando o caso. 

Falou também da fisioterapia, onde as pessoas não são mais atendidas em suas casas, e muitas estão na 

cama sem conseguir se mexer. Rafaella sugeriu que fosse encaminhado ofício ao presidente da 

Assembleia e Presidente da Câmara de Deputados e questionar também o numero de vagas de 

oncologia. Talvez fazer uma Moção com apoio de todos os Vereadores para aumento do numero de 

vagas na oncologia. E outra Moção pedindo apoio para as crianças com AME. 

O Presidente encerrou a presente sessão e convocou a todos para a Sessão Ordinária no dia 20/10/2020. 

E para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a 

presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e 

SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 
 

 

ALEXANDRE DOS SANTOS                                                                           CLEITON BIRK 
    PRESIDENTE                                                                                                                  SECRETÁRIO 


